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两会 影话
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两会 思想录

! ! ! !这两天北京的空气真好!往窗外一望!就是蓝蓝的天!

心情也舒畅很多" 打开电视机!节目丰富多彩!看得过瘾"

不过!此前荧屏上泛滥的抗日传奇剧#戏说剧!败坏了

不少观众的胃口$$$抗日女神遭鬼子轮奸后小宇宙爆发!

徒手将鬼子活活撕成两半% 用手榴弹打下飞机%&日本兵专

业户'一天&死'八次((抗战神剧一度充斥荧屏"无怪乎网

友笑称!横店影视城已成新的抗战圣地!据估测!这里年&杀

敌'!亿多!可绕地球两圈"不仅观众意见大!连央视也站出

来!在)新闻 "#"*节目中批评抗日剧&比着看谁俗#争着看

谁二'"

与此形成鲜明对比的!是北京卫视播出的 $%集大型电

视系列片)正道沧桑$$$社会主义 $%%年*" 此片在北京卫

视的收视率同档期中名列前茅!在凤凰网#新浪#搜狐等各

大门户网站都有同步的视频"

这提醒我们!老百姓渴望传播正能量的文化产品!因为

正能量的文化产品能让我们的思想更进步!精神更昂扬!生

活更充实!追求更幸福"打造正能量的文化产品需要走群众

路线!聚合更多的智慧!只有这样!才能让群众接受!让群众

喜爱"

一些影视作品!看后能够让观众思潮翻滚!精神激昂!

阳光向上%而有一些影视作品则看后!让观众情感郁闷!精

神萎靡!暗淡灰色"电影电视很短!但人生很长"我们应该让

广大老百姓在胶片承载的传奇中感悟人生的积极意义!在

数码营造的绚丽故事里!欣赏人生的美丽风采"

不能比!看谁俗"

! ! ! !全国政协主席俞正声在开幕式的报告中提出!要让委员

&愿讲话#敢讲话#讲实话'!坚持&不打棍子#不扣帽子#不抓辫

子'!鼓励尖锐而不极端的批评"这&三讲'和&三不'!获得掌声

不断!或许说明我们在政治协商#民主监督和参政议政过程中

还未能到达应有的境地"

在新闻出版界分组讨论会上! 见到几位委员要求附议的

提案!其中有去年已经上交过的提案!这次是第二次提交" 白

岩松委员去年上交的关于开放公园的提案! 得到了十分礼貌

却答非所问的回复"说起来&这两份提案在操作层面上并不像

治理雾霾那么艰难!却也被踢来踢去"相信这样的事例在去年

的数千份提案中绝非个案"

提案是委员&说话'方式的一种!如果经过调研做出的提

案得不到有效回应!反复&唠叨'却如&石沉大海'!说了白说!

那么不说也罢"

敢讲话!讲实话!需要胆略和智慧" 本届政协正在搭建更

多协商民主的平台!给委员履职和讲话更多机会!同时也对委

员提出更高要求!要言之有理#有据#有度#有物" 俞主席还鼓

励委员即兴发言!落到实处其实也不易"在高层领导参加界别

讨论时!发言的委员还得事前提交主题!备写讲稿!发言者和

组织者或许都得考虑领导的感受!这&惯例'能否适时破一破+

俞主席所言&三不'!就在打消顾虑"

本次会前政协新闻发言人用网络语言&你懂的'回答敏感

问题!这样的说话尺度!让人很长知识"我更欣赏的!是同日崔

永元回应人民网&委员沉默等于人民失语'的智慧和勇气,&我

敢说!你敢发表吗+ '

!三讲"和!三不"

! ! ! !昨天上午!李克强总理作的)政府工作报告*用了专门

的内容讲述了医疗改革的重点"

医疗改革是民生的大问题!我是学医出身!一直在思

考!医疗体制改革仅靠政府增加投入!就能解决老百姓&看

病难#看病贵'的问题吗+ 昨天下午!习近平总书记在参加上

海代表团审议#提到医疗问题时说!要解决医疗资源配置不

均衡的问题!应该鼓励大医院到偏远些的地方开分院!既可

以分流患者#减少大医院压力!也可以方便老百姓就近看病"

医疗改革是个世界性的难题" 就我了解!美国对医疗

的投入在世界排名前几位!但世界卫生组织对世界各国医

疗服务水平作的评估中!美国的排名却并不靠前!可见光

靠投入也未必就能满足医疗需求"

就中国的情况而言! 由于太早把医院推向市场化!尽

管对医疗改革有一定推动作用! 但也产生了很多负面效

应" 比如老百姓也将医疗服务等同于商品服务!认为花了

钱就要&物有所值'!甚至&物超所值'"

同时!现代科技发展以及医患纠纷加剧等原因!也让医

生容易产生过度检查的情况!让病人费时又费钱" 就说我最

近碰到的事!我家的保姆感冒上医院!光检查就花了 "$%%多

元!心电图#'超#肝功能等一大堆检查!而其实一个血常规

就可以诊断出是否细菌感染!过度的检查完全没有必要"

所以!我认为医疗改革要从根本上解决问题!必须防

止过度产业化的情况!改变以药养医的状况!防止资本对

医院的侵蚀"

防止资本!侵医"
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全国政协委员 唐宁 全国政协委员 段祺华 全国人大代表 曹可凡

! ! ! !今年两会劲吹“节俭风”。在沪
全国政协委员吉永华介绍，他去年
由上海到北京参加两会时，驻地房
间里摆放的是一次性洗漱用品，而

今年摆放的用品可重复使用，更加节
约、环保。图为肥皂牙膏梳子等用品
特派记者 张龙 江跃中 潘高峰

摄影报道

! ! ! !针对社会广泛关注的“为房离
婚”现象、是否可以提高个税起征点
等热门话题，我国正在研究以综合
和分类相结合的个人所得税制来解
决这些问题。今天上午，十二届全
国人大二次会议新闻中心举行新
闻发布会，邀请财政部部长楼继伟
等就“财税体制改革和财政工作”
等回答中外记者的提问。

财税体制改革
研究调整消费税
谈到今年财政部对推进财税体

制改革的思路，楼继伟介绍，今年
的预算报告和往年有所变化，一是
透明，另外是审查预算的重点从赤
字规模向支出预算和政策拓展。

今年税制改革中，“营改增”继
续进行。同时，财政部正在研究资
源税，还要推进环保税的立法，推

进房地产税的立法，正在研究的是
消费税范围和税率做适当调整。这
次三中全会明确规定，要落实税收
法定原则，今后逐步使这些税收条
例改成立法，加快立法进程，适时
推进改革。

&为房离婚'现象
政策肯定有缺陷
有媒体提问：中国人不少家庭

在出售自己的第二套房时，首先离
婚，卖了房之后再结婚，这样就不用
交 !"#的个人所得税。你觉得这
!"#的税应该交吗？政府准备如何
解决这个问题？

楼继伟坦言：“如果一个政策出
来，造成一些人间的悲喜剧，这个政策
肯定是有缺陷的。”同时，他也分析，这
是由于二套房个人所得税按个人的收
入征收带来的一些问题。由于中国现

在不是按家庭征收个人所得税，下一
步改革改成综合所得税时要考虑。
此外，在很多国家征收财产转

让个人所得时，是给予不同的便利
的，比如说你再买一套房的时候，原
来的转让所得部分可以抵税基等
等。中国目前由于是分项征收的个
人所得税，这种政策在目前税制之
下还比较难以选取。

个税起征点
简单提高不公平
有政协委员提出，现在个人所

得税的起征点是 $%""元，是否有可
能再提高个人所得税的起征点？
楼继伟对此表示，简单地提高

起征点的做法并不公平，不能体现
每个家庭的差异，下一步要做的是
把分项征收改成综合所得税。他打
了个比方，比如，一个人一个月挣

%"""元钱不多，自己生活还不错，
但是一个人每月挣 %"""元还要养
一个孩子就很艰难。“实行综合所得
税后就不是这样了，要把你所有的
收入综合计算，同时考虑你的支出，
包括基本支出，也就是说你有没有
赡养、抚养方面的负担，你有没有再
教育的需求，有没有满足基本住房
需求的按揭，这些可以抵扣。”据了
解，现在我国正在通过实行综合和
分类相结合的个人所得税制改革来
解决这些问题。

收入分配改革
要求“起点公平”
对于收入分配改革，“蛋糕”

要怎么分才公平？楼继伟表示，要
使中国的老百姓能够享受到经济增
长的成果，首先要促进经济增长和
就业，使在收入分配中通过就业获

取收入报酬和经济增长能够逐渐
同步。
其次，政府要给贫困人口筑牢

底线，就是让人们由于各种原因致
贫之后，政府能够补助这个“短板”，
使他不能因病、因教育、因生活环境
致贫之后而失去生活的来源。此外，
还要通过税收调节收入，将筹集到
的公共财政的收入能够更好地保障
民生，通过税制的改革调节不同阶
层的收入。
楼继伟还重点提到了三中全会

一个原则性的提法，即要求“起点公
平”。比如教育方面正在推进的异地
高考，就是推进资源可携带。一个农
民工子女要上学时，教育资源可携
带，这些都属于起点公平的问题，这
些也都属于收入分配范畴。
特派记者 宋宁华 叶薇 姚丽萍

-本报北京今日电.

提高个税起征点要考虑家庭差异
“财税体制改革和财政工作”新闻发布会透出改革信息

去掉!一次性"

! ! ! !今天上午 &"时 $"分，农业部
举行记者会，农业部部长韩长赋，
总经济师、新闻发言人毕美家就
“扎实深化农村改革，加快发展现
代农业”的相关问题回答中外记者
的提问。

在回答近来受到普遍关注的
转基因食品问题时，韩长赋表示
我国目前的做法是积极研究，慎重
推广。
“转基因是个新事物，人们了

解认识有个过程，有所担心可以理
解。但核心是健全法规，尊重科学。
我国转基因管理是严谨的，转基因
产品安全不安全是多方面科学家

按照严谨的科学标准，严格的法律
程序评价的，不是哪个人、哪个部
门说了算的。首先发展非食用的经
济作物，比如棉花；其次是饲料作
物，加工原料作物；再次才是食用
作物；至于主粮作物将会更加谨
慎。”韩长赋透露，目前我国只批准
了棉花、木瓜转基因作物，没有批
准任何主粮转基因作物。

在回答我国粮食安全问题时，
韩长赋认为中国人不可能靠买饭
吃、讨饭吃过日子，“对于粮食安全
问题，我们基本自给自足，去年
&$""万吨粮食进口量只占国内消
费量的 !'(#。正如习近平总书记

所讲，中国人的饭碗要牢牢地端在
自己手中，而且我们的饭碗主要装
中国粮”。

韩长赋表示，国家粮食安全战
略是坚持以我为主，立足国内，确
保产能，适度进口，科技支撑，并且
对实现产量“十连增”后的增产有
信心。

对于土地流转问题，韩长赋
强调，土地流转后土地的用途不
能变，不能土地流转去盖别墅，搞
高尔夫球场啦。这种情况要严格
禁止。土地流转不能农转非，这是
一条底线。

本报记者 程绩

农业部部长上午回答中外记者提问时表示

尚未批准主粮转基因作物


